
 церемонии открытия приняли 
участие министр энергетики и 
ЖКХ Свердловской области 
Николай Смирнов, депутаты 
Законодательного Собрания 

области Алексей Дронов и Елена 
Чечунова, депутат Первоуральской 
городской Думы Юрий Жильцов.

– В рамках программы развития 
города «Первоуральск для тебя» пла-
нируется благоустроить ещё восемь 
общественных территорий и скверов. 
Благодаря этому жители, в том числе 
– отдалённых микрорайонов, смогут 
наслаждаться комфортной городской 
средой и современными обществен-
ными пространствами, не выезжая в 
центральную часть города, – сообщил 
Игорь Кабец.

Глава Первоуральска в качестве 
красной ленты отрезал «контроль» на 
символическом входном билете, ко-
торый стал талисманом, приносящим 
творческую удачу.

Преобразилась территория парка 
площадью более трёх тысяч квадрат-
ных метров по программе «Формиро-
вание комфортной городской среды» 
нацпроекта «Жильё и городская сре-
да». На реализацию проекта было вы-
делено 110 миллионов рублей.
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Глава Первоуральска Игорь Кабец торжественно открыл после масштабной 
реконструкции парк в микрорайоне Хромпик.

Напомним, парковую зону выбрали 
для благоустройства в прошлом году по 
результатам голосования, в котором при-
няли участие более 20 тысяч горожан. 

– Долгое время парк не ремон-
тировали, он зарос кустарником, не 
освещался, пешеходные дорожки и 
площадки были разрушены. В со-
ветские времена здесь был построен 
фонтан, от которого оставалась только 
чаша. Также серьёзного ремонта требо-
вало историческое ограждение, так как 
часть колонн находилась в аварийном 
состоянии, а решётка долгие годы 
не окрашивалась, – отметил министр 
энергетики и ЖКХ Свердловской об-
ласти Николай Смирнов. – Теперь в 
Первоуральске открылась ещё одна 
общественная территория. Это уни-
кальное место, такого нет нигде в 
Свердловской области, поскольку тут 
собраны различные интересные идеи. 
Берегите этот парк, где будут отдыхать 
ваши дети и внуки.

Работы стартовали весной, а к осе-
ни завершились. За это время появи-
лись детские и спортивные площадки 
со специальным покрытием, «сухой 
фонтан», площадки для выгула собак, 
пешеходные и велодорожки. На тер-
ритории также оборудованы уличный 

театр и площадка с музыкальными 
инструментами. 

На торжественном открытии депутат 
Законодательного собрания Свердлов-
ской области Алексей Дронов сказал:

– Стало доброй традицией в начале 
осени открывать знаковые объекты. 
На этот раз – это парк у здания, где 
разместился театр «Вариант». Теперь 
тут можно гулять с детьми, заниматься 
физкультурой, общаться. В дальнейшем 
планируем обновить стадион, который 
находится рядом. И тогда вся эта тер-
ритория будет местом отдыха горожан. 
Также впереди первоуральцев ждёт об-
новление Парка новой культуры. На его 
реконструкцию будет потрачено более 
140 миллионов рублей. 

По словам коренного хромпиковца, 
депутата Первоуральской городской 
Думы Юрия Жильцова, он с детства 
наблюдал, как парк расцветал, видел и 
время его упадка. Теперь же очень при-
ятно, что парк возродился. 

На открытии культурного объекта 
для жителей организовали программу с 
ростовыми куклами, фотозонами, игра-
ми, мастер-классами, танцевальными 
конкурсами и флешмобами. Порадовала 
зрителей своими песнями и приглашён-
ная группа «ЮЛА». 

ОТКРЫТИЕ 
«ТЕАТРАЛЬНОГО ПАРКА»

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ АКЦИЯ
Четыре десятка горожан участвовали в высадке 

многолетних цветов, которые станут украшением 
Мемориала Славы на улице Орджоникидзе.

Это мероприятие – часть экологического проекта «Боль-
шая уборка», созданного по инициативе главы города Игоря 
Кабца в рамках программы развития «Первоуральск для 
тебя». Задача – преобразить общественные территории, 
сделать их чище и красивее.

Глава города поблагодарил первоуральцев, которые 
принимают активное участие в преображении Первоураль-
ска. По словам Игоря Кабца, высадка цветов позволит 
сделать объект памяти более привлекательным. 

Инициатива провести акцию на территории Мемориала 
принадлежит директору Первоуральского металлургическо-
го колледжа, депутату городской Думы Ольге Антипиной. 
На её призыв благоустроить место памяти откликнулись 
ветераны, представители Российского движения детей и 
молодёжи и студенты ПМК.

МОДЕЛЬНАЯ БИБЛИОТЕКА
В Первоуральске после масштабного ремонта 

открыли библиотеку № 4 заместитель министра 
культуры Свердловской области Роман Дорохин, 
глава Первоуральска Игорь Кабец, председатель 

Первоуральской городской Думы Галина Селькова. 

На средства местного и областного бюджетов был вы-
полнен ремонт и закуплено специальное оборудование. 
Это уже вторая модернизированная в рамках нацпроекта 
«Культура» библиотека в городе. Основная идея концепции 
– «Чтение без границ». Здесь планируется проводить встре-
чи с историками и учёными, организовывать мастер-классы 
и выставки. Для подростков открылась медиаприставка 
с возможностью пройти интерактивные игры по сюжетам 
любимых книг. Для детей подарком стала фибероптическая 
палатка, в которой можно послушать аудиокнигу и полистать 
любимые журналы. Также на территории Технодрома в но-
вой библиотеке открылись проектная студия «Проект-инфо» 
и видеостудия «Объектив», позволяющие пользователям  
познакомиться с новыми креативными профессиями и 
технологиями современности. 

КРОНИРОВАНИЕ ДЕРЕВЬЕВ
В Первоуральске коммунальщики кронировали более 
400 деревьев и убрали порядка 140 старых растений, 

которые представляли опасность для горожан.

Приводить в порядок уличные насаждения работники 
ЖКХ начали весной этого года. Согласно плану озеленения 
Первоуральска, взамен убранных деревьев будут высажены 
новые. Сейчас специалисты подрядной организации при-
ступили к работам в Билимбае, Новоуткинске, Коуровке и 
Прогрессе. Осенью в посёлках планируют кронировать 30 
и убрать 17 деревьев. При возникновении необходимости 
кронирования или сноса зелёных насаждений жители могут 
обратиться в  «Городское хозяйство» в офис по адресу: ули-
ца Гагарина, 24а или отправить обращение на электронную 
почту – mu_gorhoz@prvadm.ru.

КОВИД ВОЗВРАЩАЕТСЯ
Медики вновь фиксируют рост 

заболеваемости коронавирусом. 

По данным регионального Минздрава, наша область 
заняла четвёртое место в стране по количеству пациентов, 
у которых выявлена эта инфекция. Только за прошлую не-
делю на Среднем Урале COVID-19 заразились 310 чело-
век, 65 – госпитализированы. Впервые за долгое время в 
регионе от коронавируса умерли два уральца. О введении 
всеобщего масочного режима речи пока не идёт, однако он 
уже действует в медучреждениях Свердловской области. 

В
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ГУБЕРНИЯ

1 ОКТЯБРЯ – 
ДЕНЬ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ

Дорогие земляки! Мы чествуем представителей 
старшего поколения, наших родителей, коллег, 

наставников. Всех тех, кто своим трудом, талантом 
создавал добрую славу Свердловской области, 

закладывал основу промышленной мощи, 
экономических и социальных успехов региона.

Преемственность поколений, уважение к старшим, за-
бота о благополучии и достойной жизни ветеранов всегда 
были в числе главных духовно-нравственных ценностей 
россиян. Именно поэтому одной из важнейших целей на-
ционального проекта «Демография» является повышение 
качества жизни граждан старшего поколения, создание 
условий для их активного долголетия.

В Свердловской области проживает свыше 1 миллиона 
300 тысяч людей старшего возраста. Уральцы с особым 
почтением относятся к ветеранам. В регионе успешно реали-
зуются мероприятия национального проекта. Мы заботимся 
о повышении качества медицинской помощи, оказываем 
поддержку в решении бытовых вопросов, организуем работу 
клубов по интересам.

В преддверии праздника традиционно проходит Месяч-
ник пенсионера, когда для уральцев серебряного возраста 
организуются различные культурно-массовые и спортивные 
мероприятия, льготное посещение музеев и театров.

Уральские энергичные ветераны продолжают трудиться 
на благо региона, участвуют в общественной жизни и во-
лонтёрской работе, щедро делятся опытом с молодёжью.

Благодарю всех ветеранов за весомый вклад в развитие 
экономики региона, жизненную мудрость, душевную ще-
дрость и доброту. Желаю вам крепкого здоровья, бодрости 
духа, счастья, благополучия, заботы, любви. 

Губернатор Свердловской области 
Е.В. КУЙВАШЕВ

СОХРАННОСТЬ УРОЖАЯ
Обеспечение сохранности урожая и усиление 
контроля динамики цен на продукты питания 

стали основной темой заседания 
регионального правительства.

О ходе уборочной кампании, заготовке кормовых культур 
и обеспеченности современными овощехранилищами сель-
хозпроизводителей доложила министр агропромышленного 
комплекса и потребительского рынка Свердловской области 
Анна Кузнецова.

Первоочередная задача для сельскохозяйственного 
сектора на сегодняшний день – это своевременная и ка-
чественная уборка урожая. Аграрии Среднего Урала уже 
обработали более 300 тысяч гектаров в ходе уборочной 
кампании. Всего в Свердловской области в 2023 году яро-
выми сельскохозяйственными культурами засеяно почти 500 
тысяч гектаров. С полей региона собрано 504,5 тысячи тонн 
зерна, при этом средняя урожайность с одного гектара со-
ставила 22,2 центнера. Ведётся уборка масличных культур, 
большая часть – это рапс, которого собрано уже 19 тысяч 
тонн. К массовой уборке картофеля аграрии приступили в 
первой декаде сентября. Урожайность картофеля в этом 
году в среднем 204,2 центнера с одного гектара. Это больше 
на 29,5 процента урожайности 2022 года.

Увеличилась и урожайность овощей открытого грунта 
– 311,1 центнера с одного гектара, что на 46,6 процента 
выше, чем в прошлом году. И, что не менее важно, сель-
скохозяйственные товаропроизводители региона в полном 
объёме обеспечены местами хранения картофеля и овощей 
открытого грунта.

Основные работы по уборке сельскохозяйственных 
культур и заготовке кормов планируется завершить в первой 
декаде октября. Работы по подъёму зяби (вспашка полей) 
будут проводиться до конца ноября. Продолжается посевная 
озимых зерновых культур под урожай 2024 года. Засеяно 6,1 
тысячи гектаров земли.

Отметим, ранняя весна и тёплая погода позволили 
земледельцам в 2023 году приступить к полевым работам 
примерно на две недели раньше, чем в прошлом году. Од-
нако в дальнейшем аномально жаркая погода и отсутствие 
осадков в мае и июне негативно сказались на росте и раз-
витии сельскохозяйственных культур. 

В связи с этим губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев принял решение о введении режима 
чрезвычайной ситуации регионального характера в 42 му-
ниципалитетах, где посевы пострадали от засухи. Особенно 
из-за недостатка влаги в почве пострадали зерновые и 
кормовые культуры, и принятые меры просто необходимы 
аграриям Среднего Урала, это позволит им избежать штра-
фов – возврата бюджетных субсидий из-за низкого урожая. 
Напомним, всего на поддержку свердловских аграриев в 
этом году направлено около пяти миллиардов рублей из 
федерального и регионального бюджетов.

В целях доступности уральской сельхозпродукции для жи-
телей в регионе проводятся сельскохозяйственные ярмарки. 

Г

И

лава Первоуральска Игорь Ка-
бец подчеркнул:

– Открыт прекрасный Кван-
ториум, в котором ребята могут 
воплотить самые интересные 

идеи, открыты мини-кванториумы в 
пяти детских садах. На базе сельских 
школ появились пять «Точек роста». 
Всё это – звенья одной большой про-
граммы начальной профориентации, 
чтобы ребята к старшим классам вы-
бирали свою будущую профессию. 

Первый центр «Точка роста» в 
Первоуральске открыли четыре года 
назад в школе посёлка Новоуткинск. На 
создание современного пространства 
для изучения технологии, информатики 
и ОБЖ с помощью новейших цифровых 
технологий направили почти пять мил-
лионов рублей. Появление в городском 
округе центров дополнительного и 
доступного образования для жителей 
отдалённых территорий органично 
вписалось в проект «Уральская ин-
женерная школа». Его реализацию в 
Первоуральске начали в 2018 году. 
За это время в общеобразовательных 

МЫ – МЕТАЛЛУРГИ

РАННЯЯ ПРОФОРИЕНТАЦИЯ
Современные тенденции предполагают не только создание комфортных 
условий для учащихся, но и внедрение эффективных методов обучения 
с использованием новейших технологий. 

учреждениях открыли 16 современных 
кабинетов технологии.

Надо сказать, что вопросы ранней 
профориентации учащихся и подготовки 
рабочих кадров задолго до этого успеш-
но решались в Первоуральске на базе 
Образовательного центра «Будущее 
Белой металлургии». Впервые в России 
была реализована дуальная модель 
подготовки специалистов, принципы и 
основы которой легли в федеральный 
проект «Профессионалитет».

– Для традиционно промышленного 
Первоуральска играет важную роль 
процесс подготовки высококвалифици-
рованных специалистов. Поэтому более 
10 лет развиваем данное направление 
совместно с Первоуральским металлур-
гическим колледжем, – отметил депутат 
Заксобрания Свердловской области, ди-
ректор компании CYBERSTEEL Алексей 
Дронов. – В 2022 году компания стала 
опорным работодателем металлургиче-
ского кластера федерального проекта 
«Профессионалитет» в Свердловской 
области, за это время на производство 
пришли работать 60 выпускников, ещё 

100 студентов колледжа заключили це-
левые договоры с компанией.

Сегодня в Свердловской области 
формируется современная база под-
готовки кадров по востребованным в 
экономике направлениям, среди которых 
– металлургия.

Комплексный подход городских вла-
стей к профориентационной работе в 
образовательных учреждениях приносит 
результаты. Работу администрации Пер-
воуральска, направленную на раннюю 
профориентацию, продолжают средние 
профессиональные учебные заведения 
и крупные промышленные предприятия. 
Например, в колледжах готовят специ-
алистов высокого уровня под запрос 
ведущих работодателей в рамках феде-
рального проекта «Профессионалитет».

Программа развития «Первоуральск 
для тебя», предложенная Игорем Каб-
цом, предусматривает создание уни-
кального образовательного кластера 
«Школа – среднее профессиональное 
образование – предприятие». При этом 
планируется возродить систему учебно-
производственных комбинатов, когда вы-
пускник вместе со школьным аттестатом 
получает какую-либо специальность. А 
в школах – открыть более десяти про-
фильных классов под кадровый запрос 
работодателей. 

горь Валерьевич 
подчеркнул, что за 
последний месяц 
п о с т у п и л о  11 7 7 
предложений для 

развития города на ближай-
шие пять лет, за лучшие из них 
проголосовали более 11 тысяч 
жителей. Все предложения 
были систематизированы, 
проанализированы и включе-
ны в программу. Горожане, чьи 
идеи набрали максимальное 
количество голосов на сайте 
администрации, выступили с 
презентациями. 

Директор школы № 1 Оль-
га Забродина представила 
проект создания образова-
тельного центра развития 
талантливых детей и ранней 
профориентации. Руководи-
тель кадетских классов шко-
лы № 3 Александр Лазенков 
разработал проект создания 
информационных стендов в 
общественных местах города 
о земляках – героях Великой 
Отечественной войны, ло-
кальных войн, специальной 
военной операции. Специа-
лист «Первоуральского фонда 
поддержки предприниматель-
ства» Валентина Юлдаше-
ва ознакомила с деталями 
предложения по развитию 
туристического потенциала 
города через реализацию 
«Фестиваля трубочек». Обще-
ственницы Анна Целищева 
и Полина Колмогорова раз-
работали креативный про-
ект по развитию территории 
Магнитки. Акцент сделали на 
благоустройство и возрожде-
ние Дома культуры «Горняк», 

«ПЕРВОУРАЛЬСК ДЛЯ ТЕБЯ»: 
ОБЩЕСТВЕННЫЕ СЛУШАНИЯ
Состоялся заключительный этап обсуждения программы 
развития городского округа, инициированной главой 
Первоуральска Игорем Кабцом. Конструктивный диалог – 
это то, чем руководствуется его команда. 

который может стать терри-
торией досуга, дополнитель-
ного образования, центром 
творческих коллабораций. 
Кинолог Юлия Трубникова 
разработала проект создания 
городской инфраструктуры 
собаководства. Предприни-
матель Александр Черкасов 
представил проект создания 
серии арт-объектов, произве-
дений уличной культуры. Кра-
сивые граффити, создавать 
которые научит специальная 
команда, сделают город ярче.

Представитель Телеком-
пании Первоуральск, ведущий 
видеогида «Если дома не 
сидится» Данила Шестаков 
предложил создать туристи-
ческую навигацию:

– В округе существует 
немало достопримечательно-
стей. В связи с развитием ту-
ризма важно сориентировать 
любителей путешествий. На-
пример, недалеко от города 
есть уникальный архитектур-
ный объект, представляющий 
километровый железнодо-
рожный Дидинский тоннель, 
который можно посетить. У 
него силами общественного 
движения «Город Первых» 
уже установлена навигация. 
Информационные щиты будут 
рассказывать об исторических 
местах, сделают популярным 
не только центр города, но и 
его окрестности. Это вызовет 
гордость первоуральцев, а 
город станет интересным 
для любителей путешествий, 
например, для школьных, 
экологических туров. Тури-
стический потенциал даст 

развитие малому и среднему 
бизнесу. Благодаря проекту 
можно привлечь внимание 
к историческим объектам и 
сохранить их наследие для 
будущих поколений. 

Глава Первоуральска 
Игорь Кабец выразил благо-
дарность горожанам, которые 
направили свои предложения 
для развития города: 

– Мы изучили все посту-
пившие инициативы и до-
полнили проект программы 
важными пунктами. Впереди 
– трудная работа по вопло-
щению намеченных планов в 
жизнь. Уверен, что нам это по 
силам, поскольку обладаем 
поддержкой неравнодушных, 
смелых, творческих людей. 
Предлагаю в ближайшее вре-
мя создать городское обще-
ственное движение «Пер-
воуральск для тебя». Оно 
объединит общественные 
организации, группы активных 
граждан, чтобы сделать город 
лучше и комфортнее. 

– Здорово, что в Перво-
уральске зародилась такая 
программа развития, авто-
рами которой стали сами 
жители. Услышали немало 
интересных инициатив, ко-
торые во многом направле-

ны на сохранение истории 
Первоуральска, повышение 
узнаваемости города среди 
туристов, – отметила депутат 
Заксобрания Свердловской 
области Елена Чечунова.

Завершая общественные 
слушания, Игорь Кабец от-
метил, что следующий этап 
– рассмотрение программы 
«Первоуральск для тебя» 
в городской Думе. Но при-
нятый вариант не окажется 
окончательным, программа 
станет живым инструментом 
для работы – дополнения и 
изменения будут вноситься, 
исходя из запросов горожан.

Своё мнение о презен-
тации проектов выразили 
активистки-общественницы, 
ветераны труда Людмила 
Ипатова и Мария Аверина:

– Хорошо, что к пожелани-
ям горожан прислушиваются. 
Мы тоже внесли несколько 
предложений по обустройству 
Парка новой культуры, кото-
рый ежедневно посещаем, 
играем в настольный теннис. 
На слушаниях особенно по-
нравился проект по культуре 
собаководства, чтобы город 
был чище. А ещё воодушеви-
ла идея ярких граффити, ко-
торые украсят Первоуральск.
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ПРАВИЛА СПАСЕНИЯ
Очередную практическую тренировку по отработке 
навыков оказания первой помощи прошли участники 
движения «Доброволец-спасатель», действующего 
на Первоуральском новотрубном заводе ТМК 
уже несколько лет. 

На этот раз активисты под руководством опытных ин-
структоров оттачивали правильность и точность действий 
при пожаре. 

– По легенде, во время эвакуации люди заметили по-
страдавших. Травмированным помогали: накладывали 
повязки, останавливали кровотечение, учились перево-
рачивать человека правильно – в устойчивое боковое по-
ложение, эвакуировали на свежий воздух, – рассказывает 
преподаватель курса первой помощи Байкальского центра 
образования Вадим Иманов. 

Главная задача практических мероприятий, которые 
проводят на ПНТЗ ТМК регулярно, – отработка действий 
спасателей в случае нештатных ситуаций.

– С 2019-ого года мы провели обучение для 592-х 
добровольцев-спасателей, именно столько работников 
сейчас участвует в нашем движении. Каждый год, развивая 
тему профилактики травматизма, мы придумываем новые 
темы для тренировочных занятий, квестов и конкурсов, 
– отмечает руководитель направления по внедрению 
проектов системы управления охраной труда ПНТЗ ТМК 
Людмила Осипова.

Добровольцы-спасатели в рамках практических ме-
роприятий отрабатывают действия при электротравмах, 
падении с высоты и других возможных чрезвычайных 
ситуациях. Активисты могут и умеют оказывать помощь 
пострадавшим с ожогами, порезами, переломами и ины-
ми травмами. И это – жизненно важные навыки, считают 
новотрубники.

Представители движения не только систематически за-
крепляют полученные знания на практике, но и повышают 
квалификацию, в частности – проходят дополнительную 
подготовку, чтобы стать сертифицированными преподава-
телями и обучать коллег. 

Добровольцы-спасатели ПНТЗ не раз подтверждали 
высокий уровень мастерства – и не только на заводском 
уровне, но и на всероссийском. Так, в этом году команда 
предприятия завоевала золото и бронзу на Специальных 
соревнованиях корпоративных формирований и работ-
ников производственных предприятий и организаций по 
оказанию первой помощи «Кубок главного внештатного 
специалиста Минздрава России по первой помощи в 
Северо-Западном Федеральном округе «Первое звено».

ЛЕТНИЙ СЕЗОН ЗАКРЫТ
Завершилось первенство по мини-футболу 
среди участников спартакиады ПНТЗ ТМК. 

За победу в этом сезоне боролись 9 команд, представ-
лявших подразделения предприятия. За три недели было 
проведено 22 игры по смешанной системе. На первом 
этапе участников путём жеребьёвки разделили на две 
группы, в каждой сборные сыграли «в круг». Команды, за-
нявшие первое и второе места в группах, образовали полу-
финальные пары, победители этих игр вышли в финал, а 
проигравшие – разыграли третье место. В главном матче 
на футбольном поле встретились команды «Спарта» (цех 
централизованного ремонта, трубоэлектросварочный цех 
№ 15 и фасоннолитейный цех) и трубопрокатный цех № 8. 
Кстати, «Спарта» в этом сезоне удивляет своих болельщи-
ков сильными выступлениями. Ранее, отметим, сборной 
не удавалось войти в тройку лучших футболистов. А вот 
призёры прошлогодних баталий – команда «Волочильщи-
ки» – в этот раз не смогли пробиться в тройку лидеров. Од-
нако у всех команд есть шанс реабилитироваться в самое 
ближайшее время. Уже на следующей неделе футболисты 
встретятся вновь – очередным испытанием спартакиады 
станет футзал (мини-футбол в зале). 

Летний спортивный сезон официально закрыт, но рас-
слабляться новотрубникам некогда. Заводские команды в 
ближайшие месяцы ждут соревнования по баскетболу, на-
стольному теннису, стрельбе и шахматам. Всего же в тече-
ние года проводятся состязания по 12 видам спорта. Итоги 
73-й традиционной спартакиады ПНТЗ подведут в декабре. 

ТВОРЧЕСКАЯ СУББОТА
Общественное движение «Город Первых», 
действующее при поддержке ПНТЗ ТМК, 
открывает сезон мастер-классов. 

В эту субботу, 30 сентября, взрослых и детей пригла-
шают на творческую встречу, где каждый сможет создать 
игрушку-антистресс (всеми необходимыми материалами 
обеспечат организаторы). 

Мастер-класс пройдёт во «ФриМаркете» по адресу: 
улица Трубников, 46а. Начало мероприятия – в 13:00. 

ЭКОЛОГИЯ

 посадке сосен и елей на тер-
ритории Билимбаевского лес-
ничества в Первоуральском 
городском округе приняли уча-
стие руководители и специа-

листы производственных цехов, а также 
управления производственной экологии 
предприятия. 

– Приятно внести свой вклад в 
будущее. Сделал фото и сохранил 
геолокацию, чтобы приехать через не-
сколько лет, посмотреть на своё дерево 
и показать его своему ребёнку, которого 
пока ещё нет, но обязательно будет, – 
делится участник акции, мастер по ре-
монту оборудования цеха технического 
обслуживания и ремонта ПНТЗ Евгений 
Белослудцев. 

– В таких акциях принимаю участие 
не первый год. Посадил уже не один 
десяток деревьев, таким образом хочу 
помочь уральской природе, так как очень 
люблю её. Наглядным примером, считаю, 
нужно показывать подрастающему поко-

ВКЛАД В БУДУЩЕЕ
Первоуральский новотрубный завод, входящий в Трубную Металлургическую 
Компанию, присоединился к ежегодной Всероссийской акции «Сохраним лес». 

лению, что важно поддерживать природу, 
ухаживать за ней и помогать, – говорит 
начальник цеха эксплуатации подъёмных 
сооружений ПНТЗ Алексей Семенюк. 

Новотрубники, отметим, уже во вто-
рой раз поддерживают акцию «Сохраним 
лес». Бережное отношение к окружаю-
щей среде и улучшение экологии – одно 
из направлений работы предприятия.

– Компания ответственно относит-
ся к территориям своего пребывания. 
Это важно, в принципе, для каждого 
человека, потому что лес и дерево – не 
просто живое существо, это – элемент 
биосферы, который является домом для 
многих видов животных, насекомых и так 
далее, – отмечает главный специалист 
направления по климату ТМК Александр 
Егорчев. 

В ходе акции на участке в полгектара, 
где несколько лет назад была проведена 
санитарная вырубка, было высажено 
более трёх тысяч трёхлетних саженцев, 
специально выращенных в питомнике 

первые в этом году 
« Ч и с т ы е  И г р ы » 
прошли сразу на 
двух территориях. 
Первым эстафету 

принимал Динас. В парке 
микрорайона встретились 36 
команд, в их составе – около 
120 школьников:

– Это место отдыха, сюда 
ребята приходят со своими 
семьями, мы часто проводим 
здесь школьные мероприя-
тия. Поэтому сегодня мы с 
учениками здесь, – делится 
учитель школы № 15 Анаста-
сия Бузенюк. 

Ключевая задача квеста 
«Чистые Игры» – за полтора 
часа собрать и рассортиро-
вать по видам как можно боль-
ше отходов. Победителей 
ждали подарки от партнёров 
мероприятия. В числе при-
зёров первого дня – команда 
новотрубников «Мусорный 
абьюз». 

– Хочется жить и гулять 
в чистых местах, где нет му-
сора. Экология, по моему 
мнению, дело каждого из нас. 
В «Чистых Играх» участвую 
второй раз вместе с ребятами 
из совета молодёжи ПНТЗ. 
Для работников завода при-
бирать город – это ежегодная 
традиция. Поэтому для нас 
с коллегами посвятить сво-
бодный выходной нужному 
делу – норма жизни, – делится 
ведущий инженер отдела тех-
нической диагностики ПНТЗ 
ТМК Кирилл Логунов.

Общими усилиями участ-

из заготовленных уральских семян. 
Выбранные хвойные породы деревьев 
хорошо приспособлены к местному кли-
мату и почвенным условиям. 

– Экологическая политика ТМК на-
целена на то, чтобы не только миними-
зировать воздействие на окружающую 
среду, но и обеспечивать сохранность 
уникальной флоры и фауны в регионах 
присутствия, восстанавливать и при-
умножать лесные богатства. Чтобы 
получить ценный молодой лес на данной 
территории, потребуется 20-30 лет. Пока 
мы делаем лишь первый шаг к этому и 
надеемся, что примеру ПНТЗ последуют 
другие предприятия и общественные 
организации и будут активно заниматься 
восстановлением лесов для того, чтобы 
не допустить изменений климата, со-
хранить чистый воздух и плодородные 
почвы для последующих поколений, – 
рассказал управляющий директор ПНТЗ 
Владимир Топоров.

За время существования проекта 
«Сохраним лес» благодаря усилиям 
более 6 млн участников по всей России 
было высажено более 220 миллионов 
деревьев. 

ЧИСТОТА – 
ГЛАВНЫЙ 
РЕЗУЛЬТАТ
Первоуральский новотрубный завод Трубной 
Металлургической Компании поддержал проведение 
масштабных экологических соревнований по сбору 
и сортировке мусора «Чистые Игры». Участники 
командных квестов за два дня собрали почти 
шесть тонн мусора.

ники первого дня собрали 
более трёх тонн отходов. На 
следующий день экоактиви-
сты встретились на улице 
Гагарина, чтобы привести в 
порядок территорию в районе 
родника «Шишмарь». В борь-
бу с мусором здесь вступили 
более 60 волонтёров, в их 
числе – как постоянные участ-
ники, так и новички: 

– Участвуем впервые. Не 
ради победы, сколько мусора 
соберём, выиграем или нет 
– не так важно. Главное – 
внести свой вклад, прибрать 
окрестности Первоуральска, 
– говорит участник «Чистых 
Игр» Константин Старцев.

Как и в первый день, ве-
сомый вклад в общее дело 
внесли представители градо-
образующего предприятия. 
Участники команды «Трубо-
чисты» подготовились основа-
тельно, заранее распределив 
роли: один держит пакет, 
другой складывает мусор, 
третий – уносит к месту сбо-
ра. Продуманная стратегия 
привела к успеху – команда 
завоевала «серебро» второго 
дня экоквеста. 

– Хочется, чтобы природа 
наша была чище, чтобы люди 
меньше мусорили. Надеюсь, 
что культура сортировки, вы-
броса, утилизации мусора со 
временем привьётся людям, – 
говорит приёмосдатчик груза 
и багажа трубоволочильного 
цеха № 14 ПНТЗ ТМК Татьяна 
Цепилова. 

За полтора часа на терри-

тории возле родника удалось 
собрать более 100 мешков 
с пластиком, почти 130 – 
стекла, более 20 – металла 
и около 300 килограммов 
крупногабаритного мусора, 
среди которого – старая ме-
бель, куски поликарбоната, 
холодильник и даже предметы 
старины. К слову, в этом году 
организаторы впервые про-
вели конкурс «артефактов» с 
презентацией находок. Каж-
дая команда рассказывала о 
найденной в лесу интересной 
вещи. Например, часы за-
вода «Весна», выпущенные 
приблизительно в 70-х годах 
прошлого века, обнаружили 
участники команды «Зелё-
ный патруль». Именно эта 
сборная стала победителем 
второго дня «Чистых Игр». 
Примечательно, что в составе 
были не только жители Перво-
уральска, но и гости города:

– Мы приехали с супругом 
из Нового Уренгоя, дочь с 
зятем предложили поучаство-
вать. Нам всё понравилось: 
с семьёй побегали, да ещё и 
мусор пособирали, – делится 
участница команды-победите-
ля Оксана Волегова. 

По итогам «Чистых Игр» 
также наградили призёров 
в номинациях «Дети до 14 
лет» и «Семья». Главный 
подарок для всех участников 
– итог экосоревнований. И он 
впечатляет – более 700 кг пла-
стика и более 300 кг металла, 
2,2 тонны стекла, 1,2 тонны 
смешанного мусора, а также 
1,2 тонны крупногабаритных 
отходов. Весь собранный 

мусор, что важно, оперативно 
вывезли на специализирован-
ный полигон.

Участниками двух дней 
экологического квеста стали 
более 200 человек, а также 
37 активистов общественного 
движения «Город Первых», 
которое выступает организа-
тором соревнований и дей-
ствует при поддержке Перво-
уральского новотрубного за-
вода ТМК.

– ПНТЗ неизменно под-
держивает экологический 
квест «Чистые Игры» с мо-
мента его первого проведения 
в Первоуральске. Сотрудники 
предприятия разделяют кор-
поративные ценности устой-
чивого развития, регулярно 
принимают личное участие в 
мероприятиях, направленных 
на снижение воздействия на 
окружающую среду и привле-
чение внимания к вопросам 
сбережения природных ре-
сурсов. В осеннем экоквесте 
приняли участие три команды 
новотрубников, две из кото-
рых заняли второе место. 
Это ещё раз демонстрирует 
высокую ответственность 
и знания сотрудников в об-
ласти экологии, – отметил 
управляющий директор ПНТЗ 
Владимир Топоров.

«Чистые Игры» в Перво-
уральске прошли в один-
надцатый раз. За пять лет 
участниками соревнований 
стали более тысячи волонтё-
ров. В ходе экоквестов было 
собрано и вывезено на специ-
ализированный полигон 48 
тонн мусора.
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АКТУАЛЬНО

Н

КЛЕЩИ НЕ СПЯТ!
Случаи присасывания клещей фиксируют 

до сих пор: в сентябре – двое пострадавших. 

Медики напоминают, единственным эффективным спо-
собом профилактики против инфекционных заболеваний, 
которые передают клещи, является вакцинация. Только в 
этом году было привито почти 14 тысяч первоуральцев.

РАЗГОВОР С ДЕПУТАТОМ

ДАТА

Т
ак, ждём рассмотрения зако-
нопроекта «О технологической 
политике», который направлен 
на обеспечение технологиче-
ского лидерства нашей страны. 

При принятии федерального бюджета 
должны быть заложены средства на по-
вышение минимального размера оплаты 
труда на 18,5 процента с начала 2024 
года. Это касается более 5 миллионов 
работающих людей. Да и все прочие со-
циальные обязательства перед гражда-
нами России должны быть выполнены. 
Уже на первом пленарном заседании 
Председатель Государственной Думы 
Вячеслав Володин отметил важность 
принятия законопроектов о сохранении 
пособия по уходу за ребёнком до полуто-
ра лет при досрочном выходе родителей 
на работу, о комплексной реабилитации 
инвалидов, о возможности направлять 
средства материнского капитала на 
реконструкцию жилого дома и так далее.

Напомню, что Правительство России 
уже дополнительно выделило накануне 
1 сентября более 30 миллиардов рублей 
на повышение зарплат работников 
госучреждений – сотрудников обра-
зовательных учреждений, работников 
науки, персонала медицинских учреж-
дений и учреждений культуры. Кроме 
того, Государственный фонд поддержки 
участников специальной военной опе-
рации «Защитники Отечества» сможет 

БЮДЖЕТ ПО ОСЕНИ СЧИТАЮТ

закупать лекарства, медицинские из-
делия и средства реабилитации за счёт 
грантов из федерального бюджета, до-
бровольных взносов и пожертвований. 
Постановление о правилах ведения 
единой базы данных о таких закупках 
подписал Председатель Правительства 
Михаил Мишустин.

В ходе осенней сессии мы обязатель-
но рассмотрим такие темы, как развитие 
здравоохранения, меры по привлечению 
молодых специалистов – медиков и пе-
дагогов – в регионы, поддержка молодых 
семей и, конечно, пенсионеров. Все они 
должны иметь достойную заработную 
плату, пособия, пенсии, которые обеспе-
чат миллионам наших граждан высокий 
социальный статус и уверенность в за-
втрашнем дне.

В преддверии октября хочу отметить 
ещё две темы, ведь второй осенний 
месяц начинается с двух важных празд-
ников – Дня пожилого человека и Дня 
учителя.

Поэтому члены моей Общественной 
приёмной объедут с подарками и по-
здравлениями советы ветеранов всех 
муниципалитетов. 

Среди педагогов нынче особо отмечу 
награждённых знаком «Отличник про-
свещения» РФ заместителя директора 
по учебной работе приданниковской 
школы Е.Н.Кузнецову и директора рах-
мангуловской школы Н.А.Пупышева, 

В Государственной Думе Российской Федерации открылась осенняя сессия 
2023 года, крайне важная по многим позициям. Во-первых, предстоит 
сформировать бюджет страны на следующий год и ближайший трёхлетний 
период. Кроме того, надо рассмотреть более тысячи законопроектов, 
которые касаются многих наших граждан, российской экономики 
и безопасности, поддержки отечественного производителя. Ряд задач 
поставил Президент РФ В.В. Путин. 

а также заместителя директора по вос-
питательной работе бугалышской школы 
А.И.Мережникову, награждённую на-
грудным знаком «За заслуги в развитии 
образования МО Красноуфимский округ».

Ну и, конечно, радует, что по плану 
идут работы на восьми объектах обра-
зования, которые находятся в этом году 
у меня на контроле. В артинском лицее 
и барабинской общеобразовательной 
школе им. Героя Советского Союза 
И.И.Черепанова в Артинском районе ре-
монты завершены, 1 сентября ученики 
сели за парты. Жду, что в начале октября 
завершатся работы по капитальному ре-
монту зданий школ в селах Рахмангулово 
и Александровское. А к 1 ноября – в уфим-
ской школе Ачитского района, школе № 28 
города Ревда, в селе Криулино и деревне 
Приданниково Красноуфимского района. 

Депутат
 Государственной Думы РФ 

Зелимхан МУЦОЕВ

а встрече присут-
ствовали эксперты, 
чьё авторитетное 
мнение не вызывает 
сомнений: Андрей 

Носаль, доктор географи-
ческих наук, заведующий 
сектором гидролого-экологи-
ческих исследований, ФГУП 
«Российский научно-иссле-
довательский институт ком-
плексного использования и 
охраны водных ресурсов», 
Алла Топоркова – ведущий 
специалист этого же инсти-
тута, Дмитрий Клименко – 
старший научный сотрудник 
кафедры гидрометеорологии 
УрФУ, огромного практическо-
го опыта специалист. Здесь 

же – общественники, один 
из которых – первоуральский 
эколог Владимир Плюснин.

Они обсуждали возмож-
ные пути решения актуальной 
проблемы. Одним из выходов 
из создавшегося положения 
является более эффектив-
ное управление стоком реки 
Большая Шайтанка, а также 
экономное использование 
водных ресурсов внутри го-
рода. Совещание состоялась 
по инициативе главы города 
Игоря Кабца, который ранее 
создал оперативный штаб для 
решения проблем с водой. 
Эксперты убеждены: про-
блема – общая для многих 
городов Урала. Из-за жаркой 

погоды и засухи источники 
водоснабжения мельчают. 
В числе таковых – и Верх-
не-Шайтанский пруд Перво-
уральска. На сегодня уровень 
воды в нём – 4,5 метра, что на 
2,5 метра ниже средней нор-
мы в это время года. В связи с 
этим принято решение умень-
шить водозабор, компенсируя 
недостающий объём за счёт 
Нижне-Сергинского и Рев-
динского водохранилищ. При 
этом администрация продол-
жает поиск альтернативных 
источников водоснабжения. 
Что касается насосно-филь-
тровальной станции, то она, 
по утверждению специали-
стов, работает эффективно.

Глава Первоуральска 
Игорь Кабец рассказал:

– Существуют законсерви-
рованные скважины. Одну из 
них уже включили в работу, 

прокачали, взяли пробы воды, 
они соответствуют всем суще-
ствующим нормам. Сейчас 
занимаемся строительством 
водовода от этого источника, 
чтобы врезаться в основной 
водовод.

Есть и другие варианты 
решения проблемы. Напри-
мер, мониторинг и наполне-
ние нескольких небольших 
водоёмов для подпитки Верх-
не-Шайтанского пруда, геоло-
горазведка новых подземных 
источников или перекачка 
воды из других хранилищ. 
Во всех случаях задача одна: 
обеспечить первоуральцев 
достаточным количеством 
чистой воды. Для этого опер-
штаб продолжает работу: 
специалисты ежедневно от-
слеживают качество воды и 
при необходимости промыва-
ют трубопроводы.

В администрации города прошло совещание 
со специалистами в области гидрологии по вопросам 
качества водоснабжения в Первоуральске.

НАУЧНЫЙ ПОДХОД 
К ВОДОСНАБЖЕНИЮ

етская музыкальная школа была открыта в 1953 
году. Одно из юбилейных мероприятий – фото-
выставка «Там, где живет искусство», посвящён-
ная истории школы. Экспозиция разместилась 
в Центральной библиотеке. Открытие было не-

ЮБИЛЕЙ «МУЗЫКАЛКИ»
Первоуральская детская школа искусств этой осенью 
отмечает 70-летие. 

Д
обычным: преподаватели, запечатлённые на старых фото, 
поделились воспоминаниями и стали участниками концерта. 
В литературной гостиной «А у нас во дворе» те, кто изо-
бражён на фото, стали участниками праздничного вечера. 
Так, например, воспоминаниями о молодости, о музыке в 
жизни поделились Анна Мартын, Татьяна Телегина, Людмила 
Грицук и Любовь Романенко – педагоги, работающие в об-
разовательном учреждении уже более полувека.


